



Carolina Hernández Hernández

Doctor Agenor Abarca

Medicina del trabajo

PASIÓN POR EDUCAR

**Historia en la medicina del trabajo
4 "A"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 3 de Septiembre del 2024.

La medicina del trabajo en la historia surge por la relación entre las diferentes condiciones laborales y las de salud, en las que hay un enfoque moderno con un enfoque acerca de la industrialización. Desde tiempos antiguos se observaban las primeras menciones acerca de las enfermedades ocupacionales, como lo eran las partes del contacto con los metales.

A lo largo del tiempo y de la historia, médicos como Henry E. Sigerist propuso que se revisara la historia de la humanidad a través de la importancia en la creación y el mantenimiento de las diferentes sociedades, otro médico que hablo acerca de estos aspectos fue Galano mencionaron los efectos en las diferentes condiciones sobre las partes laborales que eran extremas, pero fue hasta la edad moderna que se empezó a considerar el trabajo como un factor de riesgo para la salud de los trabajadores.

Durante los inicios de la patología laboral comienza con la identificación de las enfermedades que derivan por el contacto con los diferentes metales y con otros factores industriales durante el siglo XV y XVI y se prestó una mayor atención a las enfermedades respiratorias y los accidentes en la minería. En el siglo XVII surgieron investigaciones sobre los aspectos de efectos tóxicos tanto del plomo y mercurio.

En la consolidación de la medicina para los trabajadores la medicina del trabajo se consolido como una parte que se solía dedicar a las personas mas pobres y con pocos recursos, esas personas eran mayormente las que se dedicaban a ser artesanías y los trabajadores industriales y hubo un autor llamado Bernardino Ramazzani fue una figura muy importante ya que fue el que escribió el primer tratado sobre las enfermedades de los artesanos.

Se encontraban diferentes aspectos del contexto laboral como una condición que era higiénica en la que surgieron nuevos pensamientos médicos sobre la salud de las poblaciones y a eso se le denomino “higiene y salud pública”.

Francisco López de Arévalo fue el que escribió una carta acerca de los padecimientos de las personas que trabajaban en las minas, también el doctor Francisco Thierry él fue quien incluyo su obra llamada de las diferentes observaciones de física y medicina en los diferentes lugares de España otros autores llamados José Pérez y Franquees aportaron o descubrieron las condiciones de vida y del trabajo de los mineros ya que integraron la parte del contexto laboral como condición higiénica durante el siglo XVIII, durante el contexto del higiene publica de el ambiente laboral y aparecieron aspectos de las ´propuestas de mejoras en las condiciones higiénicas.

El primer escenario industrial con la revolución industrial se presentaron nuevos retos para la salud de los trabajadores. En Lancashire, Inglaterra se identificaron brotes de fiebre pútrida en fabricas textiles, lo que llevo a las primeras recomendaciones de higiene en las fábricas.

Médicos como Charles Turner Thackrah comenzaron a advertir sobre el costo del progreso a la parte de salud de los trabajadores, Juan Gine propuso que la producción industrial fuera perfeccionada sin dañar la salud de las personas, ni la salud pública.

Después de eso nace la lucha por los derechos laborales de los diferentes trabajadores, se reconoció la alta mortalidad debido al nuevo modo de vida de cada uno de ellos, ya que se reflejaba en la estadística del registro civil.

En caso de las violaciones de derechos humanos se usaba un protocolo modelo era una parte de la reunión con el ministerio público y la presentación con el juicio oral por acreditación, la vinculación y la exposición de los derechos en la responsabilidad profesional.

La toxicología y el desarrollo de la patología industrial, esta parte emergió en el siglo de XIX con figuras como Mateo Orfilas quien fue un pionero en los diferentes estudios y enfoques de los efectos tóxicos en el ambiente laboral, esta especialidad se desarrollo durante el crecimiento de la industria química la metodología era una parte industrial, habían otros autores que también aportaron varios aspectos muy importantes sobre los procesos productivos en las determinaciones de los lugares del trabajo y la relación con salud de los trabajadores.

Con el tiempo la parte de la preocupación internacional por las condiciones laborales llevo a la creación de la organización internacional del trabajo ya que hubo diferentes acuerdos en los que se utilizaban diferentes aspectos en los que se establecían normas laborales a nivel global con el objetivo de poder mejorar la salud y la seguridad en los diferentes lugares de trabajo.

En la inspección médica del trabajo a finales del siglo XIX y a principios del siglo XX, surgieron varios aspectos importantes en la inspección de las condiciones laborales, algunos aspectos que tenían era poder garantizar la vigilancia empleada en niños, la existencia de primeros auxilios, tanto la salubridad de los locales, gracias a la aplicación de diferentes normas especializadas en las que también se empezó a utilizar las encuestas y los exámenes de salud para que los trabajadores pudieran trabajar con una buena condición de salud.

Empezaron a surgir varios aspectos y algunos los modificaron esto con el fin de poder tener una buena actividad de salud en el trabajo, ya que empezaron a tener médicos de minas, médicos de sociedades de socorro o cajas de seguro libre, ya que había varios aspectos en la legislación sobre los accidentes laborales que aparecían y ayudaron a todos para poder tener una condición de salud buena.

En la historia de la medicina del trabajo se reflejan varios aspectos sobre la relación entre en trabajo y la salud, desde los primeros indicios de las diferentes enfermedades que son ocupacionales hasta la creación de las instituciones internacionales que se dedican a poder proteger los derechos de los trabajadores.

A lo largo de los siglos, la medicina laboral ha pasado de ser una disciplina enfocada en cada uno de los sectores más pobres de la sociedad y así se pueda convertir en un área crucial para el desarrollo económico y social de las diferentes naciones.

Se pudo destacar la necesidad de las regulaciones laborales y mecanismos de compensación para los trabajadores y tanto la consolidación de la medicina del trabajo y el desarrollo de la toxicología industrial que permitieron identificar y mitigar los diferentes riesgos que son asociados a la creciente industrialización. Y gracias a todos los diferentes autores que ayudaron a que los trabajadores a tener derechos en el ámbito de salud, la protección de la salud en el entorno laboral es vista como un componente esencial para el bienestar de los trabajadores y para la prioridad de las sociedades.

La evolución de la medicina del trabajo muestra como las preocupaciones por la salud en el entorno laboral han estado siempre presentes aun que inicialmente se enfocaban solo en los trabajadores pobres y con el crecimiento industrial y se hizo muy evidente que las malas condiciones laborales que no solo afectaban a los trabajadores sino que también tenían un impacto muy amplio en la prioridad de las sociedades y de eso inicio la necesidad de poder crear los diferentes sistemas de compensación y regulación para poder proteger a los empleados.

A lo largo de la historia se ha consolidado la idea de que un ambiente de trabajo saludable es importante y fundamental no solo para el bienestar individual de los trabajadores, sino que también para el desarrollo económico y social. La medicina del trabajo, como una disciplina que se especializaba en los derechos laborales para que se pueda mejorar las condiciones higiénicas en los entornos industriales.

Estos mecanismos son de compensación para los trabajadores esto nos ayuda por si los trabajadores tienen un problema de salud en la empresa los puedan apoyar, ya que tienen derechos que se deben de cumplir este es un componente esencial para el bienestar de cada uno de ellos y se ve la creciente industrialización de la protección en la prosperidad de las diferentes sociedades.

La medicina del trabajo no solo ha mejorado las condiciones de vida de los trabajadores a lo largo de la historia, si no que ha sido un motor clave en la lucha por los derechos legales y tanto laborales y mejora de las condiciones sanitarias en los diferentes entornos industriales, tanto como la creación de las instituciones internacionales y la implementación de las regulaciones son el legado de los diferentes siglos de esfuerzo para poder garantizar la seguridad y salud de los trabajadores.